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SAISON 2022/2023 
 

Approuvé par le Comité Directeur du 13/03/2023 

Réunion du lundi 21 novembre 2022 - Cachan 

Présents : 
Membres :  
 
 

                 
 
Invité : 
 
Excusés : 

 
Monsieur  
Mesdames 
 
Messieurs 

 
Monsieur 
 
Messieurs 
 

 
GONÇALVES-MARTINS Sébastien 
BEAUCHAMP Céline 
CERVETTI Brigitte 
MICHEL Claude 
PRIGENT Arnauld 
ALORO Jean-Paul 
 
KHEMIRI-LEVY Karim 
PILARD Olivier 
VAURETTE Vincent 
 

 
Président 
Secrétaire Générale Adjointe 
Secrétaire Générale 
Trésorier 
Vice-Président 
Président de la CDR 
 
Vice-Président 
Vice-Président 
Trésorier Adjoint 
 

Ouverture de séance à 20H30 
 

1) PRESENTATIONS DES TRAVAUX ADD 

1.1 ADD VOLLEY PARA SANTE (J. COCU) 

Un questionnaire - commun aux 2 ADD Santé et Scolaire - a été envoyé aux clubs pour faire un état de 
lieux des actions menées, des projets et des attentes diverses.  

L’IDF est assez active sur la partie Santé : une trentaine de clubs actifs, notamment dans le 92 où ils 
sont une dizaine). Par contre il y a des territoires où tout reste à faire. Ça peut aller de pratiques plus ou 
moins régulières de fit ou soft volley en club, au sport adapté, et/ou à des actions extérieures vers 
diverses institutions (EHPAD, IME, hôpitaux etc). 
Généralement il y a une bonne motivation des clubs qui commence à voir là où mairies et 
subventionneurs les attentent.  
Mais on rencontre souvent les mêmes freins, avoir du personnel formé et des créneaux disponibles. 
Autant sur la formation ça peut paraître un manque, autant sur les créneaux il suffit d’en adapter un ne 
serait-ce qu’une fois par mois, à faire quelque chose de différent avec ses Loisirs non compétitifs… 

On manque de formateurs Volley Santé en IDF. Trois niveaux de formation : 1 = initiation à l’activité – 2 
= prise en charge de personnes à pathologies diverses et 3 = sport sur ordonnance. Nous n’avons 
personne en niveau 3 en IDF or I. COLLET qui est la formatrice fédérale. Un séminaire fédéral de 
formateurs s’est déroulée à Antony les 17 et 18/10. Dommage que ce type d’initiative ne soit limité qu’à 
2 personnes (prises en charge par la Fédération mais la demande n’est pas là, elle est de multiplier les 
nombres). Isabelle COLLET et Sandrine CHRISTOPHE en ont bénéficié car le manque de formateurs 
reste un réel frein pour multiplier les formations et les rapprocher des territoires. 
Il faudrait pouvoir effectuer un recensement de tous les intervenants APA des clubs, les sonder pour 
connaître ceux susceptibles d’être intéressés pour devenir formateurs (V. santé et ou V. assis)… 

En Volley Assis, il est plus difficile de trouver des clubs actifs, trois principalement qui sont inscrits sur le 
Challenge France de la FFVolley (Charenton, Issy les Mx et le PUC). 

Ensuite on trouve les clubs sourds (4 en région parisienne : Asnières, Lognes, Stade Parisien des 
Sourds et  Vitry). 
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Des réunions d’échanges sont manifestement attendues par les clubs 
Il faudrait sûrement communiquer sur et valoriser les clubs recevant des Labels Para Santé fédéraux. 
Par ex par un temps de remise des dotations selon un format à définir. 

En Volley Assis, deux formations sont envisagées : la première dans le 77 (Chessy) à destination des 
professeurs d’AS VB ou de sections VB sur l’académie de Créteil. La seconde en décembre Maison du 
Hand à Créteil. 
Une formation Volley Assis fédérale niveau 1 se déroulera en début d’année, lieu à trouver. 
Un document de suivi du patient volleyeur sur prescription médicale a été élaboré et édité en 100 
exemplaires. Il permettra le suivi du pratiquant et de noter les résultats des tests effectués pour voir 
l’évolution de la maladie.  
Un flyer a également été créé permettant de présenter l’activité du secteur lors d’animations diverses. 

Divers projets en gestation. Certains à travailler longtemps à l’avance (Octobre rose par ex). 
Il faudrait revenir sur les webinaires, grandes soirées d’information qui fonctionnaient bien du temps du 
confinement… 
L’accompagnement des clubs doit pouvoir être effectué. En même temps établir un canevas des actions 
à mener quand on veut monter une section fit ou soft par ex permettrait que ce soit transposable et de 
ne pas multiplier un cousu main chronophage. On pourrait aussi l’envisager pour quand les clubs auront 
à remplir des demandes ANS. 

Voir pour les détails le compte rendu en annexe. 

1.2 ADD SCOLAIRE (L. LE MARREC) 

Dans le même esprit que le bilan précédent Loïc dresse un état des lieux, ses contacts clubs, UNSS ou 
FFSU, les projets en cours ! 
Contacts ont été pris avec les Comités (salariés et/ou CTD), présidents de clubs au travers d’échanges 
courriels, visite en AG de CD, lors du Tournoi Beach Pro Tour, et de déplacements sur certains 
départements comme 92 et 93. 

Sur les écoles primaires, l’état des lieux a permis une cartographie des établissements scolaires - 
particulièrement de ceux labellisés Génération 2024 - dans l’environnement des clubs. Se rappeler que 
pour 6 semaines d’intervention, ce label réserve 300€ pour l’animateur. Un document envoyé aux clubs 
pour les aider à intervenir plus rapidement en milieu scolaire quand c’est leur souhait. Une quarantaine 
de réponses reçues, ce qui est plutôt bien rapporté aux 170 clubs. 

En secondaire, participation à certaines CMR. Une action HN avec les pôles et 5 sections sportives des 
académies de Versailles et Créteil (une centaine d’élèves). Il y avait même des JO reporters… Tout le 
monde a aimé, profs et élèves. Prochaines éditions à retravailler avec Cédric et Serge.  

Une formation de jeunes coaches en projet (que faut-il faire sur un match etc).  
Organisation des prochaines sessions de formation Jeunes Arbitres UNSS (grade académique). Une 
1ère journée de formation et une 2nde journée de validation pratique avec invitations sur la finale Pro à la 
Halle Carpentier en fin de journée. Accord parental doit être donné en amont de la participation à ces 
actions de formation arbitrale des élèves afin de pouvoir obtenir leurs coordonnées pour grossir les 
rangs de nos arbitres jeunes. 
Une convention régionale UNSS à signer cette saison (à décliner départementalement quand elles 
n’existent pas déjà). 

En FFSU nous avons aussi un terrain favorable, D. REGEARD l’actuelle directrice étant volleyeuse. Par 
contre il y a de gros soucis sur Paris où Sarrailh est en travaux pour 2 ans et où il est difficile de 
remplacer les créneaux. 

La particularité de Paris est d’avoir ses propres professeurs de sport sur les écoles. Quelques volleyeurs 
parmi eux et nous sommes en lien avec certains. Des actions sont ainsi prévues dans le cadre de la 
semaine olympique du 3 au 7/04 sur les 7ème et 15ème arrondissements avec Olivier HELY qui est 
cadre formateur.  

Des journées d’action comme sur le Pro Beach Tour Paris peuvent être d’excellents supports. Comme 
par ex. un Colloque Volley Santé, en invitant les gens du réseau, le scolaire, les partenaires… A 
travailler. 

Un séminaire dédié à tous les ADD de France est prévu du 12 au 14/12 (Maisons Laffitte) à la suite du 
Colloque Baby Volley sur Sartrouville les 10 & 111/12. 

Sur les plateaux de jeux est prévu un travail sur une plaquette de jeux simplifiés.  

Il est aussi prévu de réunir les CTD. Comme de s’appuyer sur des professeurs d’EPS formateurs 
(Raphaël LEDOUX). 
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Voir pour les détails le compte rendu en annexe. 
 

2) INFOS DIVERSES 

- On atteindrait 24000 licences payantes.  

- Divers retours sur le Bureau fédéral, notamment sur des possibilités limitées quant aux achats de 
places par la FFVolley sur chaque match des JO. 

- C. DUBOIS, entraîne les U17M. Il y aura un stage commun au CREPS d’une délégation allemande 
et des U17 français. Il y aura 3 matchs amicaux contre les allemands à 17H les 20/21/22 décembre.  

Demande pour que la Ligue fournisse des goodies (ex gourdes réutilisables) et trophées. Il faudrait 
que ces matches puissent servir de formation arbitrale. 

- Sébastien a rencontré la Fédération allemande intéressée par un échange entre nos jeunes en 
2023 et 2024. 30 à 50 jeunes français pourraient être accueillis sur les Jeux de la Ruhr à Duisburg 
du 5 au 12/06/23 avec prise en charge du transport/hébergement/restauration et l’encadrement à 
80%. L’événement concerne 6000 jeunes pour le sport, les sports de rue (comme le skate), la 
musique… Le projet peut recevoir entre 15 et 20K€de l’Office Allemand de la Jeunesse. La 
subvention pourra être identique côté français pour accueillir à notre tour une délégation allemande 
lors des JO. L’idée étant que les jeunes ne soient pas tous du même club et de faire cette 
proposition de préférence à de jeunes majeurs (l’OFAJ subventionne jusqu’à 29 ans). Il faudrait 
prendre quelqu’un de bilingue (un service civique ?) pour suivre le dossier. Il faudra prévoir un 
encadrement. 

- Une réunion a eu lieu avec le CROSIF sur le Plan Sportif Régional qui flèche les priorités régionales 
qui flèche entre autres un développement des encadrants dirigeants.  

On va voir comment lancer des actions concrètes avec A. PRIGENT et A. de FABRY afin de 
récompenser les dirigeants. Suggestions de gala pour récompenser par ex les meilleurs joueurs, 
entraîneur, dirigeants… Essayer d’en faire un événement pérenne. Provisionner une somme en vue 
de l’événement. Possibilité d’évoquer le projet avec P. KARAM lors de la réunion prochaine du 
13/12 entre lui Sébastien et Arnauld. Marion regardera ce qui peut être fait pour 300 ou 
400personnes et pour quel coût ? 

 
3) POINT FINANCIER 

3.1 COMPTE RESULTAT PREVISIONNEL 

C. MICHEL remercie Sandrine pour son gros travail.  

Fort arriéré avec le CREPS qui ne facture pas vite. Le sujet sera abordé prochainement avec M. 
GODARD lors des matchs U17M France Allemagne.  

Le résultat devrait être circonscrit entre 0 et -27K€ alors qu’on avait prévu un déficit plus important. 

3.2 DIVERS 

- Un récent rendez-vous au Crédit Mutuel de Levallois avec C. MICHEL et S. DELAMARE a permis 
d’optimiser le rendement d’une partie des fonds propres. Prise d’une 2nde CB pour plus de praticité sur 
les dépenses. 
- Un budget sera fait par commissions avec quelques secteurs transversaux comme la Communication. 
- Il reste de l’argent du côté des Aides Aux Ligues (AAL) mais la Ligue ne se lancera pas dans d’autres 
projets de dernière minute. 
- La médecin régional a vu le nombre des dossiers de surclassements régionaux s’élever en masse. A 
envisager un coût pour les clubs de ces dossiers souvent mal montés, incomplets et donc chronophages. 
- Détail des missions de C. DUBOIS sur la Ligue du fait de son nouvel investissement EDF U17M en 
plus du Pôle. 
- Idem pour M. HUNAULT sur les formations. 
- Proposition intéressante de M. CHEZE qui est de renforcer les relations entre les clubs professionnels 
et la Ligue. Faire venir du public dans les salles. Avoir la présence de joueurs sur des évènements. 
Demande à M. PAUZIER de monter des actions communes. 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 23H. 

 
 

 S. GONCALVES-MARTINS B. CERVETTI 
  Président                                    Secrétaire de séance 


